

01-04-2023

**IMPORTANCIA DE LOS MÉTODOS DE  
SUJECCIÓN Y CONTENCIÓN EN LA  
PRÁCTICA DIARIA DEL MÉDICO  
VETERINARIO**

*Etología*

*Nombre del catedrático:*

**GUILLERMO MONTESINOS  
MOGUEL**

*Nombre de la alumna:*

**EDUVIGES JOCABED GÓMEZ  
NAVARRO**

*Segundo cuatrimestre*

# **Importancia de los métodos de sujeción y contención en la práctica diaria del médico veterinario**

## **INTRODUCCIÓN:**

La práctica veterinaria involucra el examen y tratamiento de animales que a menudo están asustados o estresados, lo que puede provocar que actúen de manera impredecible. Las técnicas de sujeción y contención efectivas son esenciales no solo para la seguridad del personal veterinario, sino también para la seguridad del animal que está siendo tratado. En este ensayo, discutiremos la importancia del entrenamiento adecuado y la comprensión del comportamiento animal, el uso del equipo de sujeción adecuado y el mantenimiento de ese equipo para lograr la máxima seguridad y eficacia.

Las técnicas de sujeción física adecuadas son esenciales para mantener seguridad en la práctica veterinaria. Los animales que tienen miedo o sienten dolor pueden volverse agresivos e impredecibles, poniendo en riesgo tanto a ellos como al personal veterinario. Por lo tanto, es importante sujetarlos adecuadamente para evitar lesiones. Las técnicas de sujeción eficaces pueden ayudar a reducir el estrés y el miedo que experimentan los animales durante el examen y el tratamiento. Es fundamental conocer los diferentes tipos de técnicas de sujeción, como la sujeción manual y la sujeción química, y cuándo cada una es adecuada.

## DESARROLLO:

Los métodos de sujeción son usados para impedir o limitar los movimientos instintivos de defensa del animal. Tienen como objetivo preservar la seguridad del vaquero o médico veterinario. Forma más adecuada para acercarse, capturar, sujetar, derribar e inmovilizar a los animales para examinarlos. Existen dos tipos de métodos que son la sujeción o restricción física que consta de la inmovilización completa o parcial de un animal en la cual se precisa mantenerlo en una posición cómoda y segura y la restricción química que es para la tranquilización, sedación o anestesia utilizando agentes químicos que permite la manipulación y manejo de los animales.

Me sorprende los autores llamados J. Estrada Mc Dermott, J. Vargas Arrieta Y M. Estrada Umaña de una manual titulada sujeción, derribo e incorporación en especies mayores que aun estando en tiempos de covid pudieron realizar dicho manual la cual explica métodos para aplicar en especies grandes como los equinos y bovinos al igual que pequeños rumiantes.

Una persona que decide inmovilizar un animal es responsable por su seguridad y su vida. Es indispensable planear cada episodio en detalle y anticipar problemas potenciales, la técnica usada debe ser también segura para todo el personal involucrado, desde un punto de vista humanitario y ético se debe usar la mínima fuerza posible para lograr el objetivo propuesto.

María Inés Ripa es autora del libro Sujeción y contención de animales pequeños y exóticos en la práctica diaria la cual trata sobre pequeñas especies domesticas La experiencia en la atención de mascotas nos va dando capacidades para anticipar problemas. Si un propietario no está preparado para contener o sujetar a su animal, tendremos que ponderar las capacidades propias y de asistencia con las que cuenta el consultorio. Si hay dudas, es preferible rechazar la maniobra, para no sufrir luego reclamos de orden legal por lesiones.

La sujeción no debe ser dolorosa ni estresante para el animal, y se debe considerar la individualidad, ya que animales de una misma especie pueden tener respuestas diametralmente opuestas ante la misma acción. Es necesario utilizar el criterio profesional y el sentido común para elegir la técnica que se va a aplicar en forma oportuna. El perro, pero también valiosa información sobre la sujeción y contención de los gatos y animales exóticos, siempre más difíciles a la hora de contener. Que se comportan de manera más agresiva cuando el propietario está presente, por lo que debemos lograr en primera instancia una relación de confianza con el dueño para que nos permita la manipulación del animal. Otros, tanto perros como gatos, pueden ser muy territoriales: toman la jaula de transporte o internación como de su propiedad, y se ponen realmente agresivos si se los pretende sacar de allí. La forma más sencilla y menos peligrosa sería acondicionar primero la habitación donde se los va a evaluar para evitar riesgos de escape o lesiones, y luego simplemente dejar la puerta de la jaula abierta hasta que tome confianza y salga; a veces, sirve acercarlos por fuera de la puerta algo de comida o golosina.

## CONCLUSIÓN:

Los métodos de sujeción y contención, permiten un mejor tratamiento, diagnóstico y rehabilitación, y proporcionan a los animales un ambiente seguro y cómodo. Además de mejorar la práctica clínica, los métodos de sujeción y contención también protegen a personas y animales del daño de la agresividad y los comportamientos incontrolables. Esta seguridad ayuda a prevenir lesiones, ya sean leves o graves, que pueden ocurrir durante el examen físico o el tratamiento de una enfermedad de una enfermedad. Por último, los métodos de sujeción y contención, como la transmisión, permiten una práctica profesional y segura. Esta práctica profesional se refleja en la colaboración que existe entre el personal de atención, los técnicos y el personal de administración.

## BIBLIOGRAFÍA:

Sujeción y contención de animales pequeños y exóticos en la práctica diaria,  
Edición: 2013 ISBN: 978-950-555-411-9

Manual de sujeción, derribo e incorporación en especies mayores primera edición